



8月のえんだより



2023年8月1日 十和田めぐみ保育園長

～ 夏遊び盛り上がっています ～

今年、毎日猛暑です。熱中症や感染症など、体調管理に気を付けて保育を行っているのですが、先生達はピリピリしがちです(>_<)。でも、この時期の夏ならではの魅力的な遊びをしなくてはもったいない！！子どもたちも、夏だ～、プールだ～、水遊びだ～と、この熱さに負けないくらい元気に、夏の遊びを楽しみながら過ごしています。気を配りながらも、ゆったり楽しく過ごさせたいと思います。

園では水遊び用に井戸水を引いており、惜しみなく水遊びができ、幸せだなと感じています。プール遊びを始め、砂場でトンネル掘り、塩ビ管で水を流すピタゴラスイッチや、手づくりシャボン玉、お洗濯遊びに、ダイラタンシーなど、担任たちはいろいろなアイデアをたくさん用意して、子どもたちを楽しませています。子どもも先生方も一緒にはしゃいでいる声が聞こえて、賑やかで嬉しいです！水遊びっていいですね。用意していただいた水着が大活躍しています。準備や毎日のお洗濯、着替えの補充等、本当にありがとうございます。まだまだ、暑さは続きそうですので、引き続き、水遊びの準備、引き出しの確認等よろしくお願いいたします。



さて、3年ぶりに保護者を入れての夏祭りを開催できました。暑い日ではありましたが、子供たちが楽しんでいる姿を見て、職員一同、本当にうれしく思いました。先月中旬あたりからヘルパンギーナ等の感染症も広まりつつあり、どうなることかと心配していましたが、たくさんの方にご参加いただきありがとうございました。重ねて、日ごろの保育のご理解とご協力ありがとうございました。

お祭りの雰囲気、屋台でのやり取り、盆踊りなど、おうちの方々も楽しめたでしょうか？これから、まだまだ、行事が続きます。

お子さんと一緒にいろいろな行事に参加し、園の様子を知ってもらいながら、お子さんの楽しんでいる姿、成長の姿をお見せできたらと思います。



お知らせ



今月の予定

1日(火) 三農恵拓高校生職場体験(1名)

2日(月) トウモロコシ収穫

*園庭で煮炊きして食べる予定です



用務の竹島さんが作ってくれている畑が収穫時期を迎えます。枝豆、ジャガイモ、トウモロコシなど、みんなで収穫し、煮炊きをしたり、お買い物ごっこをしたり、じゃが芋を売ったりしながら、育てた野菜を収穫して食べる喜びや生活体験を楽しむ予定です。植物の知識、係数・集計したり分類する数学体験、話し合ったり売るなど社会体験等、楽しみながら学ぶ機会です。子ども達のお芋やさんが出ましたら、お客さんなどのご協力をよろしくお願いいたします！

7日(月) ケイル先生との活動(7月分)

10日(木) 夏祭りごっこ

12日(土)～16日(火)お盆期間

23日(水) 8月のお誕生会

*大きいクラスは外で流しそうめんをする予定です

28日(月) ケイル先生との活動

★ 育児講座 竹林さんと一緒に標本づくりをしよう！

竹林さんは、保育園の廊下に飾られてある標本の作者です。標本箱は年に3～4回交換しています。先日は、子どもたちが大好きな珍しいクワガタムシやカブトムシを持ってきて、見たり、触らせて下さいました。園では竹林さんを「虫博士」と、呼んでいます。その竹林さんが、**8月5日(土)の育児講座**で、昆虫標本づくりを教えてください。貴重な機会ですので、ぜひ、親子で参加していただきたいです。中には、小学生の自由課題にと、参加される方もいるようです。虫博士の竹林さんから、標本づくりだけでなく、育て方や、虫のいる場所など、虫のついでにいろいろなお話も聞かせてもらえると思いますよ。たくさんのご参加お待ちしております。

★ 12日～16日お盆期間中お休みアンケート

お盆中のお休み調査をします。〆切りは8月4日となっていますので、提出よろしくお願いいたします。職員配置や食材の発注の都合がありますので、変更がある場合には、早めにお知らせください。急な変更に対応できない場合もありますので、何卒ご理解下さいますようお願い申し上げます。

この期間は職員も交代で休みを取るため、いつもと違った保育室や職員による保育になりますので、日中の連絡先や、発熱などの体調不良の時のお迎えなども心準備をお願い致します。

★ 職員異動、お休みのお知らせ

- ・大きいクラス担任の高谷明日香が産休・育休に入っています。
- ・未満児担任の漆館吏海が8月1日付けでみきの保育園に異動になります。
- ・だいじから竹ヶ原なつみが十和田めぐみ保育園に異動になります。みきの保育園やちとせの仲よし会にも応援に行くこともあると思います。

今後とも、職員一同力を合わせ、保育していきますのでよろしくお願いいたします。

★ 園の貸し出し衣服がピンチです！！(水遊び道具のお洗濯・引き出しの中チェックのお願い)

水遊びの季節です！水着等の準備ありがとうございます。毎回、プールや水遊びをした日はお洗濯をお願いします。

また、気温が上がらない日は、衣服のままや、裸足であそぶことがあります。服が濡れたり、汗などで着替えをすることもありますが、引き出しに必要な衣服が入っていない時にはこちらでお貸ししていますが、貸し出しが多い日は、クラスの服だけでは間に合わず、サイズが合わない服を貸すこともあります。毎日、引き出しの中を確認し、季節にあった衣服を2～3枚程度、子どもと一緒に確認しながら整理しておくとしやすくして良いですね。子どもたちも安心するかと思います。よろしくお願いいたします。



めぐみニュース

お泊まり保育(7月8~9日)

年長児さんにとって、親元から離れてのお泊まり、ドキドキワクワクの2日間がスタートしました。

数週間前からグループを決めたり、夕食は何にしようかと、話し合いをしながらこの日を迎えました。近くにできた、マエダストアさんへのお買い物体験もでき、グループで頭をくつつけながら、カゴの中を覗き込んで、足りない食材は？お金足りるかな？お肉の種類っていろいろあるね、など、悩みながらも、自分たちで考えて買い物を楽しんでいましたよ。

買って来た食材を使ってのお料理作りも頑張りました。どのグループも「うちのが一番美味しい」と自慢の夕食になりました。キャンプファイヤーに、花火、夜の散歩、そして・・・「肝試し」。盛りだくさんのおかげで夜はぐっすりでした。

朝は、流しそうめんに、子どもたちの興奮は止まらず、お腹いっぱい食べました。

最後は、毎年恒例スィカを持っての写真撮影。ひとまわり大きくなったようなうぐいすさん達でした。



ジャガイモ収穫(7月28日)

春に植えたジャガイモがいい具合に育ち、今年も、竹島さんに手伝っていただいて収穫しました。大きいクラスの子どもたちは、汚れてもいいように水着に着替えていざ畑へ！

大きい芋を見つけようと、子たちは芋探しに夢中になって掘り返していました。大小様々な芋がゴロゴロととれていました。

年長さんたちが、掘った芋の数を数え始め、「1. 2. 3. 4. ...」。結構な数に、活動時間では間に合わず、その後も、場所を変えながら数え続け「...343. 344. 345!!」芋は全部で345個!!。これはうぐいすさんが収穫した分だけで、他にもまだまだ、こまどりさんやひばりさんの分もありました。

後日、はかりや定規等で重さや大きさ比べもする予定です。最後に、竹島さんに「ありがとう」を伝え、楽しい収穫となりました。



かわいいつぶやき

ままごと遊び(かなりや組)

おままごとをしていたかなりやさん。「今、ご飯作るからね」と、包丁と大根を両手に持ちながら、何かを探している様子。見つけたものはまな板でした。早速、見つけたまな板を下に敷き、手際良くお料理を始めていました。まな板を敷いて野菜を切る姿は小さなお母さん。まな板を敷いてお料理なんて、誰から教わったのかな？先週、かなりやさんで、きゅうりを収穫し、切る体験をした時に使った道具を覚えていたのかな。それとも、普段、おうちの方がお料理をする姿を見ているのかな。先生やお友達と遊んでいるときに覚えたのかな。

料理を作ることやお茶を飲む真似ごとなど、日常のちょっとした動作を子供たちは何気なしに真似て、見立て遊びとして楽しんでいます。大人や大きいクラスの子、お友達がすることを見て真似ながら小さいうちからの経験が、今後の成長に繋がっていくのだと、嬉しい場面でした。



夏祭り(7月22日)

何日も前からこの日を楽しみにソワソワしていた子どもたち。「お祭り待てましたと！」当日は、可愛い浴衣や甚平を着て気持ちもマックス。いつもと違う雰囲気にはしゃぎましたね。

綿あめに、ロリポップ、ヨーヨーつりに、人形すくいと…。ゲーム券がいくらあっても足りないくらいに、あちこち回って歩きお土産をゲットしていました。

この夏まつりは、楽しんでいただくだけでなく、園では、おうちの方と一緒に社会の仕組みを体験できる教育の機会と位置づけています。

「〇〇ください」「いくらですか」などの言葉のやり取りや、50円は10円何枚お必要なのかな？のなどと、お金のやり取りなど、丁寧に教えてもらいながら体験できるいい機会です。中には、お子さんに「30円は10円何枚かな」と、1つ1つ教えながら、子供が考えてお買い物ができるよう促している姿もありました。さすが、めぐみのお母様方は分かってる！と感じて嬉しかったです。

このような体験から、考えることの面白さを実感し、また親御さんもお子さんとの関わりを持って子育てを楽しんでいただけたらなと感じました。

おうちの方に助けて頂きながら教育の機会が持てるので、行事が例年通りできて、とてもありがたいです！



職場体験・ボランティア

今年は、コロナも落ち着いたことで、たくさんの生徒さんが職場体験やボランティアで遊びに来てくれています。

子供たちも、大きいお兄さんお姉さんと一緒に遊ぶことをとても喜んでいました。絵本を読んでもらったり、ブロックあそびやマンカラ対決。お世話もよくしてくれて、とっても明るくやさしい生徒さんたちでした。子供たちは、優しくしてもらったことで、お兄さんお姉さんに憧れて、次は自分も優しくしてあげられるように育ってこれると思います。

学生の受入れは、実習生の育成、地域のキャリア教育への協力、職員の保育の向上にも繋がります。今後も、どんどん受け入れていきたいと思っています。実は卒園児さんも多く来てくれて、成長した姿に感涙！の嬉しさでした。

